nalen Front als breiter sozialistischer Volksbewegung. Die Nationale Front fördert die Wahrnehmung der staatsbürgerlichen Verantwortung. Sie hilft mit, daß sozialistische Moral und Lebensweise ausgeprägter zur Gewohnheit der Bürger werden. Die Ausschüsse der Nationalen Front arbeiten eng mit den Volksvertretungen und Betrieben zusammen. Sie verbinden dabei ihr wichtigstes Anliegen, die politisch-ideologische Überzeugungsarbeit, mit einer breiten volkswirtschaftlichen und kulturellen Massenaktivität. Bei unserem Voranschreiten wird die Rolle der Nationalen Front der DDR als sozialistische Volksbewegung wachsen.

## 3. Der zuverlässige Schutz der sozialistischen Arbeiter-und-Bauern-Macht

Genossinnen und Genossen! Mit hervorragenden Ergebnissen hat unsere Landesverteidigung aktiven Anteil am kraftvollen Voranschreiten der entwickelten sozialistischen Gesellschaft!

Geführt von der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, in unverbrüchlicher Waffenbrüderschaft mit der ruhmreichen Sowjetarmee und den anderen Armeen der Teilnehmerstaaten des Warschauer Vertrages, hat die Nationale Volksarmee den militärischen Auftrag des VIII. Parteitages ehrenvoll erfüllt. (Starker, anhaltender Beifall.) Auch die Grenztruppen der DDR und die anderen Schutz- und Sicherheitsorgane sowie die Kampfgruppen der Arbeiterklasse bewährten sich jederzeit bei der zuverlässigen Sicherung der Staatsgrenzen, bei der Festigung der öffentlichen Ordnung und Sicherheit sowie bei der offensiven Zerschlagung der Wühl- und Zersetzungsarbeit des imperialistischen Gegners. Wachsam, kampfentschlossen und einsatzbereit rechtfertigten alle Angehörigen der bewaffneten Organe und der Kampfgruppen das Vertrauen der Partei, der Arbeiterklasse und des gesamten werktätigen Volkes. Sie trugen erfolgreich dazu bei, den Sozialismus allseitig zu stärken, zuverlässig zu schützen und zu sichern und damit das internationale Kräfteverhältnis weiter zu unseren Gunsten zu verändern. (Anhaltender Beifall.)

Angesichts der unverminderten Aggressivität des Imperialismus, des von den herrschenden imperialistischen Kreisen forcierten Wettrüstens, der hartnäckigen und gefährlichen Versuche, den Entspannungsprozeß zu hintertreiben, ist und bleibt auch für die Deutsche Demokratische Republik die unablässige Stärkung der Verteidigungsbereitschaft eine entscheidende Garantie dafür, den Frieden dauerhaft zu sichern und günstige Bedingungen für die weitere Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft und die Schaf-